

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

JN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados:

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : : 5 cént.
Id. atrasado : : : 10

COLABORACIÓN

La muerte del Dr. Robert

Con rapidez verdaderamente asombrosa, si se tiene en cuenta lo avanzado de la hora en que ocurrió, (once y media de la noche), cundió en la madrugada de ayer por esta ciudad la noticia del fallecimiento del Dr. Robert, y a las pocas horas no se comentaba otra cosa en todas partes, no con la curiosidad impasible con que se ocupan las gentes del «suceso del día» sino con verdadero y general dolor y sentimiento. No concibo que noticia ni catástrofe alguna hubiese podido interesar y conmover de un modo tan general y sincero a todas las clases sociales de Barcelona.

Y la noticia, extendiéndose rápidamente y como por arte mágico por todo Cataluña, por todas partes produjo igual asombro y dolor. Diganlo sino los innumerables telegramas que desde los primeros momentos se recibieron en la casa mortuoria, atestado de amigos desde mucho antes; diganlo sino las muchas comisiones y personalidades que, aun sin esperar confirmación a las primeras noticias, y de todas partes del Principado, se trasladaron apresuradamente a esta ciudad para cerciorarse por sí mismos de la triste realidad y contemplar por última vez aquel cuerpo endeble y enjuto de carnes que encerró un alma tan grande como noble y generosa.

Ante el cadáver del Dr. Robert no es posible que nadie deje de descubrirse y llorar. Hay que descubrirse ante el recuerdo de una vida de nobleza y abnegación no desmentidas en ningún momento; ante el recuerdo de aquel que supo cumplir su obligación de médico prodigándose a todas horas y en todos los sitios, cuando la epidemia asolaba Barcelona y el terror hacía huir de ella a cuantos contaban con recursos para hacerlo; ante el recuerdo de quien, joven aún, intervino en política cuando creyó, con ó sin fundamento, que peligraba la sociedad, para alejarse y no volver a intervenir en ella hasta muchos años después, recientemente, por caer antipatriótico el pesimismo que en el fondo domina a la mayor parte de los españoles y ver en los regionalismos la salvación de España y en el catalanismo bien interpretado la salvación de su amada Cataluña. Y hay que llorar ante el cadáver del sabio médico, del pundonoroso catedrático, del político sincero y del ciudadano ejemplar, porque solo con hombres de tal temple, que sepan unir los esfuerzos de su inteligencia con la grandeza de su corazón, que sepan sacrificar los intereses propios en aras de los patrios, que no titubeen en usar en defensa de sus ideales una sensata pero inquebrantable energía, es posible acometer la resolución de los grandes problemas sociales y económicos pendientes. Y que el Dr. Robert había llegado a esta altura y se encontraba en ella casi solo, lo demuestra el hecho, elocuente por demás, que tras él iban políticos de todos matices, y que es unánime la creencia de que los ideales que con tanto celo defendió han recibido con su muerte golpe tremendo, cuyas consecuencias no se pueden prever aún hoy.

Suponiendo enterados de sobra a los lectores de LA ÚLTIMA HORA, por el telégrafo, de cuanto se relaciona con la muerte y entierro del Dr. Robert, seré sumamente conciso al ocuparme de ello.

La muerte

Le sorprendió cumpliendo un deber de cortesía y de amistad. El cuerpo médico municipal celebraba la inauguración del curso actual en el Salón para banquetes que tiene el Sr. Ponce en el piso principal de la casa que forma esquina a las calles de Raurich y Fernando VII. El Dr. Robert, que había llegado ya muy adelantada la comida, por haber estado visitando, en consulta con el Dr. Esquerdo, al celebrado vate Rdo. Jacinto Verdagué, había empezado a brindar... un ataque de parálisis del corazón extinguió aquella vida que tanto bien había hecho y en que tantas esperanzas se cifraban. ¡El Dr. Robert había muerto! ¡Inútiles fueron cuantos auxilios se le quisieron prestar; tales enfermedades se

adelantan a todos los recursos con que cuenta la ciencia para combatir la muerte.

Triste cortejo

Con plausible acierto y decisión los compañeros que rodeaban al Dr. Robert, en cuanto se dieron cuenta de la gravedad del accidente, acordaron trasladar inmediatamente al insigne patriota a su domicilio. Y al efecto utilizando el primer carruaje que encontraron a mano, la tartana de uno de los comensales, introdujeron en él al Dr. Robert y mientras unos subían al carruaje para sostenerle otros se adelantaban a preparar a la familia del desventurado doctor; bien ajena de la tremenda nueva que iban a comunicarle.

Ocioso es describir la escena que se desarrolló a la llegada del cadáver del Dr. Robert a su casa, a la que desde el primer momento acudieron las autoridades y cuantos iban enterados de la desgracia, llegando a reunirse tal multitud que fué preciso prohibir la subida a la casa. Frente a ésta, en la calle de Cortés, la circulación era poco menos que imposible. Las listas colocadas a la puerta fueron suscritas por todo Barcelona; forman un tomo y por ello es imposible citar a los que las suscribieron.

La capilla ardiente

El cadáver del Dr. Robert, con el hábito de fraile de la Merced, fué velado por compañeros y hermanas de la caridad. De haberse permitido hacerlo a cuantos amigos lo deseaban, la casa hubiera resultado incapaz para contenerlos. El ataúd, de caoba negra, con asas de plata, es una riquísima obra de arte.

Pequeñeces

Se había dicho si al acto del entierro, y a la general manifestación de duelo no se unirían los republicanos federales por el hecho de haberse vestido al Dr. Robert el hábito de fraile. Afortunadamente tal actitud ha sido desmentida por el Sr. Vallés, quien, en carta que publicarán mañana los periódicos, se lamenta de que haya podido atribuirse a los federales tal falta de buen sentido. Más vale así.

El entierro

Jamás, y no dudo en afirmarlo, se vió ni verá en Barcelona manifestación de duelo tan importante y general como la que se ha realizado esta mañana. Desde mucho antes de la hora señalada para el entierro, la calle de Cortés, con ser tan ancha, se encontraba por completo ocupada por representaciones y comisiones de todos los órdenes y puntos de Cataluña. Era tal la aglomeración de gente, a pesar de encontrarse diluviando, que fué imposible organizar la comitiva con todo el orden que se deseaba. Las tiendas cerradas, los balcones enlutados, los faroles cubiertos con gasas y una multitud inmensa y silenciosa llenando las calles todas del tránsito, daban palpable muestra del sincero dolor que embargaba a todos.

El féretro fué conducido en andas desde la casa mortuoria a la Iglesia de Belén por individuos del Cuerpo médico municipal y estudiantes de la clase de Patología. Allí se colocó el ataúd en el coche mortuorio, el cual bajó por el centro de las Ramblas hasta el monumento de Colón. Allí se despidió parte del duelo, pero innumerables acompañantes siguieron en carruaje ó a pie, a pesar de la lluvia que no cesó un momento, hasta el cementerio nuevo. En todas las calles del tránsito, a pesar de la muchedumbre que las ocupaba, el silencio era general; buena prueba de que el pueblo se asociaba de verdad al general sentimiento.

No quiero citar a nadie de los que figuraban en el cortejo fúnebre, en el que tuve el honor de llevar en representación de LA ÚLTIMA HORA; sería tarea poco menos que imposible. Baste decir que no hay corporación, asociación ni personalidad en Cataluña que no figurase en el entierro. A éste, según cálculos aproximados, asistieron unas 30.000 personas y unas 200 hachas.

Llegado el cortejo fúnebre al cementerio, fué recibido en la Puerta principal por la Junta de Cementerios y el clero presidido por el Capellán de la Necrópoli. A reiteradas instancias de los estudiantes de Medicina se les otorgó permiso para que llevaran un trecho a brazos el ataúd que contenía los restos de su llorado maestro, lo cual les resultó sumamente penoso por lo acentuadas que

son las pendientes en el Cementerio Nuevo.

Llegados al pie de la tumba, se abrió un momento el ataúd, viéndose la fisonomía del ilustre sabio en estado perfectamente natural y como si la muerte no hubiese aún hecho presa en aquel cuerpo. Antes de proceder al sepelio usaron de la palabra el Sr. Rusiñol y el doctor Estebanell; por lo sentido de sus palabras reproduzco las del primero.

El Sr. Rusiñol

«¡Adiós, Doctor Robert! ¡Adiós, insigne! ¡Adiós, amigo del alma! Pocos como tú han llegado a la tumba cargados de gloria legítima y bien ganada. Has muerto sin tener enemigos, te vas sin dejar contrarios. La paz te acompaña en tu último viaje.»

«Dejas entre nosotros hermosa semilla que procuraremos cultivar, siguiendo tu camino, imitando tus patriotas ejemplos, inspirándonos en tus hermosas doctrinas. Puedes estar orgulloso del gran recuerdo que dejas.»

«Tus colegas, con quien compartiste tus conocimientos científicos, se han disputado con tus alumnos, a quien comunicaste tu ciencia, el honor de llevarte en brazos; último homenaje tributado al maestro, ó mejor dicho, al padre.»

«Descansa en paz, Doctor Robert! Vete de este mundo en la seguridad de que cumpliremos lo que nos has enseñado; haec Patria, Patria de casa.»

«Hacer patria de España y patria de Cataluña!»

A las dos y media terminaba la triste ceremonia.

JOSÉ GRASES OMS.

Barcelona 12 Abril 1902.

COLABORACIÓN

El Dr. Robert

¡Robert ha muerto! Ésta fué la exclamación general, al comunicarnos el telégrafo la triste é inesperada noticia, que corrió de boca a oídos de todos los médicos de Palma; los reunidos en el Colegio Médico no podían darse cuenta de tanta desgracia, y si bien se mostraban serenos y hasta al parecer indiferentes, no era esto óbice para que furtivamente se deslizase una lágrima hacia las cavidades del corazón; ¡qué extraño que así fuera, si casi todos habían sido sus discípulos, si casi todos le apreciaban, dado su carácter bondadoso y afable!

¿No conociais al Dr. Robert? tipo alto y esbelta, un poco delgado, aspecto de evangelista, de sonrisa simpática, cutis blanco pálido, frente despejada y barba negra; carácter amable, blando, inspiraba confianza a los que le trataban, y mucho más a sus enfermos, y era respetadísimo de todos.

El tiempo para él parecía tener elasticidad, pues dadas sus múltiples ocupaciones, cátedra, visita, consulta, actos universitarios y académicos, parece imposible le fuese dable atender a todo, y sin embargo a nada faltaba, parecía multiplicarse; su elemento era el trabajo, nació para clínico en 1842, y viviendo siempre entre enfermos, llegó a ser maestro respetado y respetado.

Licenciado en 1864, y doctorado el 67, de entonces acá su carrera ha sido brillantísima; en 1875 obtuvo la cátedra que desempeñaba, de Patología y clínica médicas, en oposiciones que le dieron renombre en la capital de la nación. No hace al caso citar los méritos adquiridos por no requerirlo la índole del diario, pero desempeñó una serie de cargos todos ellos honoríficos. Sus publicaciones no son tantas como sería de desear, y se comprende, pues dedicado al ejercicio de la profesión, no queda tiempo material para dejar correr la pluma; sin embargo, no se pueden dejar de citar, el «Tratado de las enfermedades del aparato digestivo», en colaboración con el Dr. Roig, obra eminentemente práctica, y con un tratamiento de las enfermedades, más amplio que cualquier otro de su género; «Prolegómenos clínicos»; «Programa razonado de patología interna»; «Uso del alcohol en el tratamiento de la pulmonía»; «La aclimatación humana» y otras de menor importancia, amén de una serie de artículos, en otra idem de revistas científicas.

No tenía fama Robert de orador, pero

nadie podía negarle la elocuencia; aquella palabra fácil, y claridad de exposición, no puede ser olvidada por los que fuimos sus discípulos; convenía y deleitaba al hablar, y pocos eran los médicos que al pasar por la ciudad condal, no fueran a oír a Robert.

Fero, donde estaba a gran altura el médico catalán, era en la clínica; allí no tenía rival; es opinión que era de lo mejor, no sólo de Cataluña, sino de nuestra patria, sin ir a buscar comparaciones en el Extranjero.

Se le tildará quizás como rezagado en las teorías modernas; efectivamente, Robert no era de los entusiastas; como clínico eminente lo pesaba en el platillo de la balanza humana, tomando lo útil antiguo y lo bueno de lo nuevo, después de asesorado de su utilidad, y todo esto en beneficio de sus enfermos, pues como dice no sé qué autor: «Es natural que el anatómico, el químico, el fisiólogo, el higienista caminen teóricamente en la vanguardia del progreso; mas no así el médico práctico, que no debe exponer su bagaje inapreciable al menor peligro, sin razón potísima que lo justifique». Así era nuestro Doctor, no se dejaba deslumbrar por tanto descubrimiento moderno, y escogía sólo lo útil, lo probado, para inculcarlo a sus alumnos, y aplicarlo a sus enfermos, que mucho deben agradecerle unos y otros.

Como político no faltará quien se cuido de analizarlo, pero yo entiendo que este terreno, el de la política, era exótico para él; tan es así, que allá en sus tiempos al verle propuesto para concejal, no pudo menos de exclamar que se había chiflado; pues entendía que el terreno de la ciencia era su terreno propio, era su medio natural en el cual debía siempre vivir. Hoy, dudo si la política lo ha muerto, y me lo confirman sus últimas palabras, al decir que aquella fiesta le emocionaba profundamente, pues se hallaba entre sus amigos y compañeros de toda la vida: «cuando es el cerebro el que dicta mis palabras, (decía) puedo fácilmente dominarme, pero a vosotros queridos compañeros, os hablo con el corazón, y éste nunca fué ordenado en sus ímpetus, y...» con voz débil, dijo «Me siento mal...va a darme un vértigo» y tambaleándose cayó en brazos de sus compañeros.

¡Pobre Maestro! sólo un consuelo queda: que las almas grandes nunca se olvidan, aquí en el suelo.

SIMPLOFIE

Los estrenos en Madrid

«Alma y Vida»

Madrid 10.—En el teatro Español se ha estrenado el drama de Galdós, *Alma y vida*.

El primer acto está lleno de movimiento, acción é interés dramático. Agradó extraordinariamente, haciendo concebir esperanzas lisonjeras acerca de la totalidad de la obra.

Pero, desgraciadamente, los actos restantes distaron mucho de corresponder a la grandeza del drama iniciado en la exposición.

La acción se desarrolla con extrema lentitud, envuelta en incidentes artificiosos, de relleno, sin que estable el conflicto que aguardaba el público. El descenso de la fuerza de la obra acentuábase más en los actos sucesivos, hasta terminar en una conclusión anodina, que acabó por helar en absoluto el ánimo de los espectadores.

El drama tiene, al parecer, carácter simbólico, que nunca aparece con la debida claridad, ocasionando que el público acabe por confundirse sin saber a ciencia cierta lo que se ha propuesto demostrar el autor.

Así como en *Electra* tocó la cuestión religiosa, ha querido ahora abordar la cuestión social, haciéndolo con poca fortuna.

No obstante, el drama tiene bellezas de pensamiento indiscutibles.

El diálogo es siempre correcto y fecundo.

El público, compuesto principalmente de amigos y paniaguados del teatro, ovacionó a Galdós, obligándole a salir en escena al final de los tres últimos actos.

La obra no ha gustado a la generalidad.

No vivirá mucho en el cartel.

En la ejecución distinguióse la señora Rita Moreno, justamente aplaudida.

Los demás intérpretes, encargados de verdaderos embolados, no tuvieron ocasión de lucirse.

Estrenáronse cuatro magníficas decoraciones y un lujoso vestuario.

Los accidentes del trabajo y los empleados del Estado

La *Gaceta* de Madrid ha publicado una Real orden relativa a los accidentes del trabajo de los empleados del Estado, por la cual se dispone:

1.º Que en lo sucesivo se consigne en todos los presupuestos de las obras que hayan de ejecutarse por el sistema de administración directa, y correspondan a los servicios propios de este Ministerio, una cantidad igual al 3 por 100 del presupuesto de ejecución material, la cual cantidad se dividirá en dos conceptos, en esta forma:

El 1 por 100 para gastos imprevistos, de los que con tal denominación suelen producirse en todas las obras, y el 2 por ciento restante para pago de lo que por accidentes del trabajo deba satisfacer el Estado, con arreglo a lo dispuesto en la ley de 30 de enero de 1900, y el Reglamento dictado para su ejecución y aprobado por Real decreto de 28 de julio del mismo año.

2.º Que el 2 por 100 asignado al último concepto no podrá destinarse a ninguna otra clase de gastos imprevistos ni a ningún otro objeto distinto del indicado, volviéndose al Tesoro público el sobrante que de esta suma quedase, después de satisfechas las responsabilidades que puedan ocurrir en las obras por accidentes del trabajo, ó el total, de la cantidad designada, si no ocurriese ninguno.

INFORMACIÓN

Asuntos municipales

Los asuntos que han de tratarse en la próxima sesión, según se desprende de la orden del día, son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior. Cuentas. Oficio del Excmo. Sr. Capitán General participando el nombramiento de los individuos designados para formar parte de la Comisión de derribo de murallas. Del mismo dando gracias por el concurso prestado en el incendio del edificio de las factorías militares. Oficio del Subintendente militar dando gracias por el concurso prestado por la guardia municipal en el incendio de las factorías militares. Renuncia de concejal de D. Benito Pomar. Oficio del Sr. Comandante de Ingenieros expresando su conformidad para la adquisición del tren de arrastre para el derribo de murallas.

Comisión de Aguas.—Dictamen concediendo la gracia de 4 dineros de agua a la casa números 121 al 139 de la calle de los Olmos.

Id. Beneficencia y Sanidad.—Dictamen proponiendo la adquisición de instrumentos con destino a la Casa de Socorro.

Id. de Estadística.—Alta en el padrón municipal.

Id. de Fomento.—Dictamen proponiendo se amplie el crédito de 300 pesetas concedido por el Ayuntamiento, con destino a premios para alumnos de las escuelas municipales.

Id. de Hacienda.—Aplicación de la décima de consumos a la rebaja de la tarifa de vinos. Gratificación a los médicos municipales por sus servicios de quintas. Adquisición de adoquines para empedrados. Supresión de la plaza de recaudador. Negativa de una pensión de viudedad y concesión de una cantidad alzada como donativo único.

Id. de Obras.—Dictamen proponiendo se indemnice al dueño de las casas números 6 y 7 de la plaza de Palou y Coll de los perjuicios ocasionados como motivo de alineación. Otro id. id. se construya una tubería de conducción de aguas para depósito en la plaza Mayor. Permisos para obras particulares. Dictamen proponiendo la devolución de la fianza al contratista de piedra machacada. Dictamen de la Alcaldía proponiendo al Ayuntamiento designe persona que haya de expedir certificaciones pa.

ra pagos de servicios de contrata de la Impicja pública.

Instancia de vecinos.—Instancia de D. Jaime Guasp pidiendo rebaja de derechos de enterramiento en la sepultura de la sociedad «La Imparcial».

Como pueden ver nuestros lectores por el orden del día de la sesión que mañana debe celebrar el Ayuntamiento, en ella figura la dimisión de concejal presentada por D. Benito Pomar.

La actitud de este señor parece firme, puesto que no han bastado las súplicas de la Alcaldía para hacer desistir al señor Pomar de la determinación que había tomado.

Nueva industria.

Está cargando de brea la goleta «Beatriz» de la casa armadora de los señores Cortés.

El laborioso e importante industrial de esta plaza D. Juan Suau, ha instalado en el Arrabal de Santa Catalina una fábrica destinada a la elaboración de dicho artículo.

La industria de fabricación de la brea, no había sido introducida hasta ahora en Mallorca.

En breve daremos amplios detalles, de la fábrica, después que giremos una visita a aquel punto.

La «Beatriz» también está cargando garrafones de anisado, producto de la destilería del citado Sr. Suau.

Militares

D. Luis Desvalls, primer teniente de caballería, de reemplazo en Barcelona, ha sido nombrado ayudante del general Bargés.

Se ha encargado del mando del regimiento infantería de Almansa, el teniente coronel D. Carlos de Lachapelle.

Se ha concedido pase para residir en Cataluña y Baleares, por enfermo, al teniente de navío D. Mateo Mezquida.

Han sido autorizados para tomar parte en el Concurso Hípico los tenientes D. Bianor Sánchez García, D. José Pando Valdés, D. Julián Triana Blasco, don Ricardo Chamo Moré y el capitán don Juan Esteban Valentín.

Se ha concedido el retiro provisional y empleo honorífico de capitán al primer teniente con destino al batallón de segunda reserva de Baleares número 4, D. Eleuterio Marqués del Barrio.

Las hojas anuales de servicios de los capellanes del Clero Castrense deben ser redactadas y cursadas al Vicariato general por los gobernadores y comandantes militares de los respectivos puntos.

Se ha desestimado la instancia del recluta Jaime Casanova Alzina, de Ciudadela, en súplica de que le devuelvan las 1.500 pesetas con que se redimió del servicio militar activo.

Se ha dispuesto pase a situación de retirado, en Mahón, el primer teniente de Infantería D. Gregorio Estarellas Creus.

Del mar

—A las siete y media ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor-correo «Lulio».

A las doce ha salido para Ibiza. —Esta mañana ha cambiado de fondeadero, poniendo anclas en la dársena del «Mollet», el vapor «Iberia», donde continuará las reparaciones de que es objeto.

—A las once y media ha salido para efectuar un crucero por la Costa el cañonero «Vicente Yañez Pinzón».

—Ayer llegó, procedente de Andraig, el laúd «San José», con cargo de algarrobas.

—Está despachado para Rosas, con cargo de orujo, la goleta «Paquita».

—A las doce ha entrado en nuestro puerto un laúd cargado de madera de pino.

El Vigía

A las diez y ocho el Vigía de Portopinos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Brumosa.
Horizonte.—Claro y círculo brumoso.
Viento.—E. flojo.
Mar.—Con mar del S. O. y rizada del viento.

Buques a la vista.—Está haciendo ejercicios de cañón, frente al cabo «Endrocat», el cañonero «Vicente Yañez Pinzón».

La acreditada *magnesia efervescente* **Valenzuela**, se vende a una peseta bote.

De Teatros

En el Lírico

Las funciones del sábado y domingo fueron un nuevo triunfo para la compañía que trabaja en este teatro.

Patio y gradas estaban atestadas de espectadores que aplaudieron con entusiasmo la nueva obra, *Raul y Elena*, y *La tempranica* y *El Bateo*, producciones que cada día son más del agrado del público.

Para esta noche se anuncia función popular a 40 céntimos de peseta la entrada general; las obras que figuran en el cartel son *La Alegría de la Huerta*, *Raul y Elena* y *El Bateo*.

No puede quejarse el público, pues no se había visto nunca en Palma compañías de este género a precios tan reducidos.

Para mañana está anunciado *El Género Infimo*, obra que no dudamos dará muy buenas entradas.

Para el miércoles *El Húsar*, obra que ha sido reformada y aumentada con un acto titulada *La Misa de Campaña*.

En la presente semana se estrenarán también *La Mantia Zamorana* y la Revista local, *Tutti li Mundi*, de un aplaudido autor mallorquín, música del maestro Peydró, autor de *Las Carceles* y otras.

La empresa nos comunica que desde hoy quedan suprimidos los asientos de preferencia de la primera fila del público.

Comisión Provincial

El sábado celebró sesión esta Comisión, presidida por el Sr. Sitjar, con asistencia de los Sres. Pascual, Sancho, Llobera y Riquer.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de San Juan Bautista respectivas al año 1900.

Se acordó fueran admitidos en la Inclusa, para su lactancia, una niña, hija de unos conserjes vecinos de Felanig.

Se autorizó a los expósitos Juan Tadeo Calimase e Ignacio Vicens, para que puedan ingresar en el regimiento regional de Baleares n.º 1.

Se acordó admitir en la Misericordia a unos vecinos de Sóller.

Se acordó la reclusión provisional en el departamento de dementes del Hospital a unos vecinos de Sansellas y de Manacor.

Se acordó trasladar al arquitecto provincial, para su informe, una comunicación del alcalde de Marratxi trasladando otra de D. Constantino Lluch Thomás, sobre la instalación de luz eléctrica de dicha villa.

Visto un recurso interpuesto por un vecino de Santa Margarita en contra de una providencia del alcalde de dicha villa, se acordó informar al Sr. Gobernador que procede desestimarlo.

Se dió cuenta del expediente promovido con motivo de la suspensión decretada por el Alcalde de Pollensa en dos acuerdos tomados por el Ayuntamiento en la sesión que celebró el día 30 Marzo último por los que resolvió: 1.º que el concejal Sr. Cardá no está comprendido dentro del 4.º grado de parentesco con el oficial de la secretaría D. Antonio María Llobera y 2.º declarar cesantes a los oficiales 1.º y 2.º de la secretaría D. Miguel March Tocho y D. Antonio María Llobera y Cabanellas.

El Sr. Llobera usó de la palabra proponiendo que se aprobara dicha suspensión, y en contra de esto habló el señor Sancho. Apoyó la proposición del señor Llobera el Sr. Sitjar y pasado el asunto a votación, se aprobó la suspensión decretada por la Alcaldía.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por varios concejales del Ayuntamiento de Pollensa en contra del acuerdo tomado en 30 de Marzo último y de que hemos dado cuenta; se acordó informar al señor Gobernador que procede revocar los acuerdos apelados.

Se dió cuenta de una comunicación del alcalde de Mahón por la que se replica al Sr. Gobernador que conyugo al cuerpo electoral para cubrir las vacantes de concejales que existen en aquel ayuntamiento; se acordó informar que procede que se repita la votación en la sección 1.ª del distrito 2.º de aquella ciudad a cuyo efecto deberán publicar en el B. O. la convocatoria, señalando el día en que haya de celebrarse, verificándose después el escrutinio general de los votos emitidos en todas las secciones del referido distrito y la consiguiente proclamación de los concejales que en el mismo resulten elegidos.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales, y se levantó la sesión.

Notas de Sport

CICLISMO

La sociedad *Velos Sport Balear* ha dictado las siguientes disposiciones que han de regir en las carreras de 50 Km. que aquella sociedad organiza para el 27 del actual.

Artículo 1.º Podrán tomar parte en estas pruebas todos los ciclistas de Baleares.

Art. 2.º Para tomar parte en estas pruebas, es indispensable inscribirse en la Secretaría del V. S. B.

Art. 3.º Las inscripciones se admitirán hasta el día 25 del actual.

Art. 4.º Las pruebas se verificarán en la carretera que desde Palma conduce a Manacor, cuyo recorrido se hará en el orden siguiente:

Salida del kilómetro 2,200 frente *Can Blau* hasta llegar al kilómetro 27,200, donde estará situado el Jurado de viraje.

Art. 5.º Los premios que se concederán, consistirán en diplomas de corredores de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, según efectúen el recorrido en 2, 2 1/2 y 3 horas respectivamente; adjudicándose además a los tres corredores que lleguen primero y que verifiquen la prueba en menos de dos horas, los premios de 60, 40 y 25 pesetas respectivamente, canjeables por medallas de oro y plata.

Art. 6.º El Jurado de salida y de llegada estará constituido por los individuos de la Junta Directiva del V. S. B. El Jurado de viraje lo formará una delegación del Jurado de salida.

Art. 7.º En el trayecto se situarán jueces fijos, volantes y auxiliares. Los primeros anotarán la hora precisa del paso de los corredores por el punto a aquellos designado para la colocación, trabajo que efectuarán tanto a la ida, como al retorno de los corredores.

Los jueces volantes y auxiliares pondrán especial esmero en mantener despejados los kilómetros del trayecto encomendados a su cuidado, prestando auxilio a los corredores en caso necesario.

Art. 8.º Los corredores, con sus máquinas, comparecerán en el punto marcado para la salida a las siete en punto, colocándose en línea, por el orden de su inscripción.

Art. 9.º La salida se dará a las siete y media en punto de la mañana del día anunciado.

Art. 10.º Las decisiones del Jurado son inapelables.

NOTA.—Si por mal tiempo u otras causas atendibles, imprevistas y ajenas a la voluntad de esta Sociedad, no pudieran efectuarse estas pruebas el día señalado, el V. S. B. se reserva el derecho de trasladarlo a otra fecha.

En París, el domingo último, se celebró la prueba final del Gran Premio de Pascuas, saliendo vencedor el corredor francés Jacquelin.

Corren malos vientos para la *Unión Velocipédica Española*. Véase la muestra.

Mis lectores recordarán que esta federación concedió permiso a una sociedad portuguesa para que el año pasado organizara el Campeonato de Portugal. La *Unión Velocipédica Portuguesa* protestó y descalificó a los corredores que en ella tomaran parte, puesto que entiende que aquella clase de carreras, son de su incumbencia, como igualmente la dirección del ciclismo portugués.

La U. V. Portuguesa acudió ante la *Unión Ciclista Internacional*, y el Comité director de ésta dictó fallo urgente, contra la U. V. Española.

La federación acudió en alzada ante el Congreso de la U. C. I. celebrado últimamente en París, y éste, confirmó el acuerdo tomado por el Comité de Alejandría.

El asunto no podía ser fallado de otra manera, puesto que de dar la razón a la U. V. E. resultaría sentado el precedente de que una federación extranjera pudiera venir a reglamentar el ciclismo español.

Decíase que la U. V. Española, si el fallo resultaba contra ella, dejaría de estar afiliada a la U. C. I. Internacional; pero parece que los del Comité han desistido de tal pretensión.

Suponemos, pues, que continuará la U. V. E. adherida a la U. C. I. y en lo sucesivo procurará no meterse a arreglar asuntos de casa ajena, que casi siempre traen malos resultados.

PEDAL Y MANUBRIO.

SUBASTA VOLUNTARIA

de una casa en Palma y un predio en Valldemosa

A voluntad de su dueño se venden en pública subasta las fincas siguientes:

Una casa sita en esta capital, calle de San Bartolomé n.º 31, antes 26, consistente en zaguán y altos, con entresuelo y jardín y demás derechos a ella anexos.

Un predio llamado «Se Baduya» ó «La Abaduya», situado en el término de la villa de Valldemosa, de extensión aproximada de cincuenta y nueve cuarteradas, tres cuarterones, nueve destres, con casa rústica y urbana.

La subasta de la casa tendrá lugar el día 18 del corriente de doce a trece en el despacho del Notario de esta capital D. Miguel Ignacio Font y la del predio el día 19 siguiente de 12 a 13, ante el mismo Notario.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en el despacho de los señores «Borrás y Pizá» calle de la Luz números 35 y 37, cuyos señores darán los informes necesarios a las personas que deseen interesarse en el remate de dichas fincas. Palma 9 Abril de 1902.

Las Islas

MALLORCA

Arracó.—En la vecina villa de Andraig tuvo ayer la desgracia de caerse del andamio en que trabajaba un pobre albañil, conocido por *Sen Tófol*.

Trasladado el infeliz obrero a su domicilio, fué convenientemente asistido por el médico titular Sr. Amengual.

El infortunado albañil ha fallecido en las primeras horas de esta mañana. Dios le haya acogido en su seno.—C. 12 Abril.

Efemérides

14 Abril de 1451

Nace en Madrigal Isabel I de Castilla quien por su casamiento con Fernando de Aragón, unió los dos reinos, auxilió a Colón para el descubrimiento del Nuevo Mundo, y con la conquista del reino de Granada, se consumió la unidad nacional.

MASCARÓ.

Papel para cartas

Clases especiales

Papel *Violeta*, mil rayas, a 2 ptas. caja de 50 cartas y 50 sobres.
Papel *Banco de España*, a ptas. 2'50 caja.
Papel *Moneda*, a 2'50 id.
Papel *Demoiselle*, mil rayas, modernista, a 3 ptas. caja.

Clases económicas

Papel *Esquela*, ptas. 0'75 caja de 50 cartas y 50 sobres.
Papel *Universal*, a 1 peseta id. id. rayado ó liso.
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

LA ALFOMBRERA

Se convoca a Junta general ordinaria para el día 21 del que rige a las 12 en el local que ocupa la Sociedad; caso de no reunirse número suficiente de acciones para celebrarla en el expresado día, tendrá lugar en segunda convocatoria a la misma hora del día 24.

Palma 5 de Abril de 1902.—Por A. de la J. D.—El Vocal Secretario, Gregorio Vicens.

Almacenes Montaner

SINDICATO DE 2 A 10.—MILAGRO DE 1 A 11

Pañería y sastrería para señora y caballero. Grandes y selectos surtidos en todas las secciones.

Sastrería a la medida para caballeros y niños. Géneros del país e ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.

Sastrería a la medida para señora. Construcción de toda clase de prendas para señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de sastrería.

Sastrería a la medida para militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.

Sastrería para los señores sacerdotes. Merinos, paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados, damascos, brocateles, cíngulos, albas y todo lo que se requiere para el culto divino.

Estatuaria religiosa de la casa Vayreda.

Orfelería religiosa y servicio de mesa en *plata meneces.*

Camisería a la medida y confección de blanco.

Ropa blanca para servicio personal de casa, cama y mesa.

Cortinajes y alfombras.

Artículos de punto.

Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidísimos.

SINDICATO DE 2 A 10.—MILAGRO DE 1 A 11

Lecciones de Inglés

en domicilio y practicamente por M. R. da Costa.

Informes: Centro de Anuncios.

PALMA

En el vapor *Lulio* esta mañana han venido de Barcelona el Sr. Marqués del Palmer y D. Abel Matutes.

Los repartimientos adicionales de contribuciones, formados para la villa de Santa Margarita, han sido expuestos al público en la secretaría del Ayuntamiento de dicho pueblo.

En Deya el pasado Marzo ocurrieron 3 nacimientos y 1 defunción.

Hoy ha sido desmontada la *Rueda de París* que se instaló en las inmediaciones de la puerta de Jesús durante la pasada feria de Ramos.

Un sitio menos donde los chiquillos promovían escándalos y alborotos.

Ha sido puesto a disposición del señor Juez de Instrucción una mujer presunta autora de la sustracción de varias alhajas de una casa de la calle de los Olmos.

Por R. O. de 24 de Marzo último, ha sido autorizado el Ayuntamiento de Formentera para crear arbitrios extraordinarios con que cubrir el déficit que le resulta en el presupuesto ordinario de este año.

Ayer se reunió la Junta Directiva del *Centro Militar*, acordando celebrar festejos con motivo de la coronación del Rey.

Cuando esté formado el programa, lo daremos a conocer a nuestros lectores.

Entre otros festejos, parece figurarán iluminaciones y un gran baile de etiqueta con carácter oficial.

El Sr. Solabre, después de varias diligencias, detuvo a un muchacho autor de ciertas estafas cometidas en distintas casas de esta ciudad.

Ayer tarde mientras se celebraba la función anunciada en la Plaza de Toros se produjo un amago de incendio en el depósito de paja de la misma.

La alarma entre los espectadores en los primeros momentos fué mucha, calmándose poco tiempo después, por haber podido ser sofocado el fuego.

En los trabajos de extinción intervinieron la guardia municipal.

Ha sido amonestado por el Sr. Solabre una mujer que promovió escándalo en la calle de San Felio.

Por sospechas de que en un café del *Coll d'en Rabassa* se jugaba a los prohibidos, ayer giraron una visita a aquel punto el preferente de la montada señor Juaneada y el guardia señor Pujol acompañándolos el alcalde pedáneo de dicho caserío.

No pudieron ser habidos los supuestos jugadores.

D. Juan Montaner por medio de esquila nos participa haber recibido un completo surtido para la actual estación de los géneros que exprende en sus almacenes.

El 15 del actual empezarán la cobranza voluntaria de las cédulas personales correspondientes al presente año.

El Gobernador civil ha aprobado el expediente de las minas de lignito tituladas *Carmen* y *San Benigno* situadas en los términos de Muro e Inca respectivamente.

Las reclamaciones sobre estos expedientes deberán presentarse en el plazo de 30 días.

Ha sido declarado franco y registrable el terreno que comprende la mina de lignito *Catalina*, sita en Selva.

El Tesorero de Hacienda de las Baleares en atento B. L. M. nos participa que el día 19 del mes actual termina el segundo período de cobranza voluntaria de la contribución Territorial del primer trimestre del actual año, hasta cuyo día podrán los contribuyentes satisfacer sus cuotas sin recargo en la oficina recaudatoria. Calle de Arabí n.º 13.

La función celebrada ayer en la Plaza de Toros por la compañía de D. David Bernabé se vió bastante animada.

Los artistas fueron muy aplaudidos en todos sus trabajos.

Dicha compañía se propone dar funciones en el circo de madera que se está construyendo en la Plaza de San Francisco.

Granos, curan con **CEREVISINA FITA**.

Está demostrada la presencia de los microorganismos en los resfriados, bronquitis, larinitis, tuberculosis, etc. La antisepsia que se logra con las *Pastillas Morellé*, es el medio más racional para curar dichas afecciones.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner.—Sindicato, 2 a 10

Tos ferina (coqueluche): Curación radical de la tos ferina por el Jarabe antiferino y pastillas fumigatorias del Doctor Aguiar. De venta en las farmacias del Sr. Forteza y Valenzuela. Precio 4 pesetas.

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santa Basilia, mártir y San Juan Carbonero.

Cuarenta Horas

Concluyen en San Antonio de Padua. A las seis y media exposición, á las siete y media el ejercicio de los Trece Martes. Al anochecer, se concluirá con el Trisagio, Te-Deum y reserva.

Otras funciones

En San Jaime, á las siete y media se continuará la devoción de los trece martes consagrados á San Antonio de Padua.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 13 de Abril de 1902.

Existencia de ayer	813
Entrados	5
Salidos	11
Fallecidos	1
Quedan	806

CEMENTERIO

Día 9.—Miguel Ribas Amengual, casa de 75 años, Son Majoral, apoplejía; María Serra Vicens, viuda, 62 años, endocarditis crónica; Margarita Vallespir Soler, soltera, 37 años, Hospital, no consta la enfermedad; Carmen Eugenia Millán Vargas, 9 años, Fábrica 58, clarínge aguda; Leonardo Bibiloni Rosselló, casado, 41 años, Rambla 36, tuberculosis; Catalina Tomás Oliver, 4 años, Hostalets d'en Canelles, bronquitis crónica.

Día 10.—Bartolomé Prohens García, 14 meses, Arrabal, coqueluche; Catalina Marqués, Torrens, 12 meses, Danús 4, bronquitis; María Magdalena Vidal Amorós, 8 años, Cotoner 105, bronquitis.

Obra nueva

Eduardo L. Chavarrí

El Anillo del Nibelungo

TETRALOGÍA DE WAGNER

EL ORO DEL RHIN *****

***** LA WALKIRIA

SIEGFRIED *****

* EL CREPÚSCULO DE LOS DIOS

PRECIO 3 PESETAS

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

A las señoras y señoritas

En unos de estos próximos días llegarán á esta capital hospedándose en el Hotel Continental, (calle de S. Miguel), las renombradas modistas de Sombreros para Señora, hermanas Llonch, con un variado y elegante surtido de sombreros de última novedad y á precios baratísimos.

Máquina motor

en venta por tenerse que comprar una de más potencia se vende una de 16 caballos de fuerza, en perfecto estado y construída en la acreditada casa MANEU. Se puede ver funcionar todos los días laborables en la calle de S. Miguel 220.

Sidra Champagne

(RICO VINO ESPUMOSO)

Botella pequeña 0'95 cmt. de pla.

La Viña, (Unión 53).

Lecciones de alemán

á domicilio, practicamente por un alemán.—Informes: CENTRO DE ANUNCIOS.

Postales sueltas

Velazquez, Blanco y Negro, Costumbres populares, Sevillanas, Taurinas, Vistas de Barcelona, de San Sebastián, de Valencia, de Baleares, y otras.

A PESETAS 0'10 UNA
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Desórdenes en Bélgica

Madrid 13 las 4 16.

Telegramas de Bruselas comunican que en Charlerroy hubo anoche una explosión causada por un cartucho de dinamita, en el Círculo católico de Thimeson.

El edificio quedó destruido.

En diferentes puntos han aparecido arrancados los postes telegráficos, derribados al suelo y cortados los hilos.

En otros los postes han sido atravesados sobre la vía ferrea, para producir descarrilamientos.

En las inmediaciones de Charlerroy se oye frecuente tiroteo.

Subsistencias en Madrid.—Alquileres de balcones.

Madrid 13 á las 18'50.

Preocupa vivamente en esta corte la cuestión de subsistencias.

Todos los artículos de consumo, especialmente los comestibles, empieza á encarecerse.

Hoy ha subido en casi todos los mercados el precio de la carne.

La subida que ayer experimentó el cambio atribuyese á la reforma que ha introducido la comisión en el proyecto de ley del Banco.

Con motivo de las próximas fiestas de la coronación, comienza á cotizarse á subido precio el alquiler de los balcones y ventanas de las calles por donde han de pasar las comitivas.

De un balcón que hace esquina en la puerta del Sol han llegado ya á ofrecerse 1.500 pesetas, para presenciar el desfile de la comitiva de la coronación.

Un campanario abajo

Madrid 13 á las 19'20.

Dicen de Cuenca que acaba de ocurrir allí una terrible catástrofe.

Terminada la misa mayor y después de haber salido del templo los numerosos fieles que á ella habían concurrido, hundióse con horroroso estrépito la torre campanario de la Catedral, viniéndose abajo en su mayor parte.

Tres casas adosadas á aquella construcción quedaron aplastadas y derruidas.

El inmenso polvo que levantó el derrumbamiento en los primeros instantes, impedía ni calcular la extensión de la catástrofe.

Se han extraído de entre los escombros varias personas milagrosamente ilesas.

Hay la creencia de que otras han quedado sepultadas bajo los escombros de la enorme mole derrumbada.

Las pérdidas son enormes, no sólo las materiales, sino también las artísticas.

La población se halla consternada é impresionadísima.

Noticias posteriores de la catástrofe dicen que ha sido sacada de entre los escombros una hija del campanero, herida gravemente en la cabeza.

Es estupenda haberla hallada viva, pues habíase caído debajo de una campana, dede una altura de 29 metros.

El hueco de la campana pudo por extraño modo protegerla y salvarla de una muerte que parecía inevitable.

Encuéntrense á faltar cuatro niños de corta edad, van extraídos varios heridos y contusos leves.

Desórdenes en Bélgica

Madrid 14 á las 10'15.

Los telegramas que de Bruselas se reciben dan cuenta de que prosiguen los tumultos y colisiones.

Anoche, cerca del nuevo hotel de Teléfonos, unos treinta individuos abuchearon á los gendarmes. Persiguieron estos, y les obligaron á refugiarse en la calle de Lebeau, donde tropezaron con un cordón de tropas.

Los alborotadores maltrataron á la fuerza pública, resultando del choque cuatro heridos y diez detenidos. Registrados estos, se vió que no llevaban armas.

Se han efectuado otras detenciones.

En muchos puntos ocurren colisiones frecuentes de las que resulta gran número de heridos. Un curioso recibió un bayonetazo por la espalda.

Delante de la residencia del Burgo-maestre, el diputado Van der Velde exhortó á los manifestantes á la calma.

Estos continuaron en actitud tumultuaria, y el orador tuvo que retirarse, escoltado por la gendarmería, que luego cargó contra los revoltosos.

Se han celebrado varios mítins, reinando en ellos el orden.

El jefe de la agrupación de jóvenes socialistas, Vol Kaert, ha huido á París.

Se han aumentado las fuerzas de policía en Mons, Gante y otras ciudades.

Los gendarmes en Bruselas obligan al vecindario á cerrar los balcones y ventanas para evitar desgracias cuando hacen las descargas.

Se ha celebrado en Gante un mitin monárquico, sin que ocurrieran desórdenes.

Los periódicos de Bruselas narran y comentan extensamente estos sucesos. Algunos llevan orla de luto, y muchos acusan y echan la responsabilidad de la sangre vertida, á agitadores extraños.

Hay muchos heridos moribundos, quince graves y cuarenta leves, ignorándose la multitud de estos que han sido curados en las farmacias y en domicilios particulares.

Signen los desórdenes en Bruselas.—No es probable la paz

Madrid 13 á las 1'40.

Según comunican de Bruselas, ayer tarde se reprodujeron las manifestaciones en aquella capital.

Fuerzas de policía y de gendarmería cargaron á la bayoneta, resultando muchos heridos.

Telegrafían de Londres que la nota oficiosa facilitada á la prensa dice que es imposible la paz inmediata.

Comentarios.—Próxima discusión.

Madrid 13 á las 1'30.

Se comentan que en el extenso preámbulo del decreto sobre creación del Instituto del Trabajo se dice que urge se promuevan leyes que organicen el trabajo especialmente de las mujeres y de los niños y se recomienda la inspección de los patronos ejercida sobre los obreros y se añade que los trabajadores del campo merecen la solícita atención de los poderes públicos.

El lunes comenzará la discusión del proyecto de ley sobre circulación fiduciaria.

Recepción

Madrid 14 á las 10'15.

Dicen de Londres que el rey Eduardo VII, ha recibido en audiencia al ministro lord Chamberlain.

Defunción

Madrid 14 á las 10'15.

Acaba de fallecer el conde de las Almenas, víctima de una uremia.

Su entierro se verificará el martes.

La catástrofe de Cuenca

Madrid 14 á las 10'15.

Después de practicada una inspección facultativa en la catedral de Cuenca, los técnicos han informado que la parte del campanario que queda en pie amenaza derrumbarse sobre el brazo izquierdo del crucero de la catedral, peligrando el centro de la nave del mismo lado.

Créese que se tardará dos días en extraer los cadáveres sepultados bajo los escombros.

Refiérense horribles detalles de la catástrofe. Una madre hubo de ver como el hundimiento sepultaba á tres de sus hijos, produciéndose una escena desgarradora.

El Alcalde paga de su bolsillo particular los trabajos de salvamento, pues en las arcas municipales sólo existen 15 pesetas con 51 céntimos.

De política.—Interpelación ruidosa

Madrid 14 á las 10'15.

Esta tarde, después de la sesión del Congreso, se reunirán los ministros para cambiar impresiones sobre los últimos debates parlamentarios, y para designar quienes hayan de contestar á los jefes de las minorías.

En Consejo se tratará de la interpelación que en el Senado ha anunciado el general Primo de Rivera, sobre los desastres coloniales.

Esta interpelación promete ser ruidosa.

Está acordado en principio que conteste al interpelante el ministro de la Gobernación Sr. Moret.

Firma regia

Madrid 14 á las 11'15.

S. M. la Reina ha firmado de las cartas reales, el nombramiento de varios magistrados, y algunos indultos.

El Sr. Sagasta ha ido después á Palacio á despachar con la Reina.

Bomba en Caracas.—La paz anglo-boer.

Madrid 14 á las 14'30.

Un telegrama de Caracas dice que estalló una bomba de dinamita frente al edificio de la legación inglesa, sin causar daños considerables.

Espérase en breve conocer las proposiciones definitivas de los jefes boers, respecto á la paz.

FABRA

PORTFOLIO de las Islas Baleares

Hermosa colección de láminas, con el correspondiente texto de las vistas, lujosamente encuadernado: 8 ptas. ejemplar. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Aceite superfino á 23 ptas. medida

Colmado «La Providencia» SERVICIO A DOMICILIO

Temporada de Primavera y Verano de 1902

MIGUEL MATAS, COLÓN, 17, 19 y 21

Altas novedades en sedería, lanería y pañolería, así como en géneroes blancos de hilo y de algodón.

Rico surtido en géneroes algodón estampados, sedelinas esponjas y rasos.

Precios limitados y de baratura

MIGUEL MATAS, COLÓN, 17, 19 y 21

Nicolás Ticoulat

CIRUJANO-DENTISTA

Precios económicos.

Calle de Pelaires, número 102.

Espectáculos

Teatro Lírico

Compañía de zarzuela dirigida por los señores Talavera, Valls y Peydró.

Función para hoy.—A las ocho y media.

Función popular

LA ALEGRIA DE LA HUERTA

RAUL Y ELENA

EL BATEO

Entrada general 0'40 ptas.

Función para mañana.—A las ocho y media.

LA TEMPRANICA

EL GÉNERO ÍNFIMO (Estreno)

EL BATEO

Entrada general, 0'50 ptas.—Medias entradas generales, 0'30 ptas.

Después de las diez la entrada 30 céntimos de peseta.—Después de las diez el impuesto del timbre á cargo de la empresa.

= 64 =

—¡Ah! dijo el rey, ¿y tenéis ese puñal?

—Sí, señor; aquí está, dijo el preboste, y sacó el puñal del florentino de debajo de su toga. El rey, que recordó haberlo visto en el cinturón de Renato y aún admirado, pues la empuñadura estaba asombrosamente cincelada, se estremeció. Dadme eso, irritado, y acabad vuestra declaración, señor preboste.

—Con el puñal, continuó José Miron, se encontró una llave... que dejó olvidada el asesino sobre una silla. Esta llave es de un trabajo maravilloso, y de seguro que no se fraguan semejantes en todo el reino. Solo un italiano...

—Dadme esa llave, interrumpió bruscamente Carlos IX y cogió la que el preboste le presentaba. Maese José Miron, es inútil que pronuncies ciertos nombres. Volved á vuestra casa, os doy palabra de que se hará justicia.

—Confío en ella, señor, respondió el preboste con firmeza y saludando, se retiró.

El rey volvió á sentarse á la mesa, y no repitió lo que le había revelado el preboste, pero pasados algunos minutos en silencio, dijo:—Señores, os agradeceré guardéis sigilo acerca de lo que acaba de decirse aquí, pues quiero aclararlo

= 65 =

antes que se divulgue, y volviéndose á Pibrac, añadió: Preven á la reina madre que esta noche irá á visitarla.

Dijo el rey esto con un acento de cólera que notaron muy bien sus convidados, y desde este momento ya no comió más que poco y de mala gana, y permaneció meditabundo. Los convidados se miraban con aire consternado, solo Enrique y Noe cambiaban de vez en cuando alguna señal de inteligencia. Al cabo el rey se levantó de la mesa.

—Id á prevenir á la reina madre, dijo á Pibrac que se levantó y salió sin decir nada.

—Señores, os saludo! añadió el rey despidiendo á los caballeros á quienes dispensara la honra de admitir á la mesa.

—¡Voto á Dios! murmuró el duque de Crillon, si ese maldito lansquenete que así nos cambió el humor del rey no hubiera muerto, yo mismo le retorcería el cuello.

Enrique y Noe salieron los últimos; pero al pasar el primero el dintel de la puerta, vió que Raul estaba en la antecámara y le hacía una seña misteriosa. Se acercó á él.

—Señor de Coarasse, dijo Raul, tengo que daros un recado de Nancy.

= 68 =

—El mismo Renato ha sido esta vez más afortunado que la primera.

—¿Conque se apoderó de la mujer?

—¡Oh! ¡eso no lo que hizo fué asesinar al marido. Por lo que hace á la mujer, está en sitio seguro.—Y Enrique contó al atónito capitán de los guardias, todo cuanto había acontecido.

—¡Ah! monseñor, exclamó Pibrac, ¿sabéis que estáis jugando un albur terrible?

—¡Bah! maldito el cuidado que me da Renato.

—Temedle, al contrario, mucho, monseñor, pues Renato será tanto más peligroso cuanto más abatido esté. Ya que la partida está empeñada, obrad con tanta prudencia como valor, porque si no estáis perdido, dijo Pibrac, y abrió el estante de los libros y el pasaje secreto. Bien seguro es, añadió, que no me mueve la curiosidad, sino el instinto del peligro. Menester es hacer armas de todo y saber á todo trance lo que va á pasar entre la reina madre y el rey.

—¡Pues vamos! dijo Enrique. Noe se quedó en el cuarto de Pibrac, y éste y Enrique entraron de puntillas en el pasadizo misterioso, y el último fué quien miró por el agujero de los

= 61 =

—¡Oh! no, señor.

—¡Ah! exclamó Carlos IX, que escuchaba con interés.

—A Job, á Samuel y á la criada les hirieron con una daga triangular y francesa y el lansquenete lo fué con un puñal italiano, de hoja cuadrada, y que no produjo más que un agujero imperceptible. Sin embargo, añadió el preboste, también ha sido herido en medio de la espalda como el platero, y la herida ha debido causar la muerte en el acto.

—Esto se va haciendo incomprendible, dijo el rey.

—La daga que estaba, prosiguió José Miron, pendiente del cinturón del lansquenete era muy semejante por su forma á la que ha debido herir al platero y sus sirvientes.

—¿Debe deducirse que el asesino cambió de arma?

—No, señor; lo que me parece más cierto es que había dos asesinos, y que los dos juntos han asesinado al platero del puente Saint Michel y que antes de arrojarle al agua, se apoderaron de la llave que llevaba en el bolsillo, y con ella se han introducido después en su casa.

—¡Ah! comienzo á comprender, dijo el rey. Pero... ¿y el lansquenete?

VAPORES CORRIOS

Salidas de Palma. Para Barcelona los martes, jueves y vienes...

Para Mahón los miércoles a las 3 tarde por Alcedia y los sábados a las 6 tarde.

De Manacor hasta Palma, a las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 6:15 tarde.

Estaciones de servicio permanentes: Palma, Mahón, Ibiza y Soller.

TELÉGRAFOS

Estaciones de servicio permanentes: Palma, Mahón, Ibiza y Soller.



ANTI-REUMATICO GRAU YINGLADA

de milagrosos y sorprendentes efectos. Con inmediatos siempre los resultados, aliviano de momento y curando radicalmente las más de las veces, toda clase de DOLORES REUMATICOS...



venta anual de los Productos Nestlé: 39 millones de botes. Harina lacteada NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO para Niños y Viejos.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO del doctor Padró. Regenerativo y depurativo de la sangre.

TROPON. Albúmina alimenticia. Un kilo de Tropón tiene igual valor nutritivo que 6 kilos de la mejor carne de buey...

NO MAS PELO BLANCO Tintura del Doctor Jimeno para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano.

EL JABÓN DE MIEL ENTRE TODOS LOS JABONES DE TOCADOR EL MEJOR DE LOS MEJORES.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende una finca recién construida, consistente en tienda y piso.

Gotas Madres Sulforosas de BAR. Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Medicación sulfurosa.

Delicias del Tocador. Agua de Florida de MURRAY & LANMAN como perfume delicioso y refrescante, y el TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO.

SANTALOL SOL. Frente «RENUNCIADO» en la Exposición Universal de París de 1900. Hecho hace poco se sabía tan sólo que las propiedades medicinales de la planta del sándalo...

No más carpas, ni canas, ni enfermedades DE LA CARNE EL TRICOFERO PADRO que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

— El lansquenete era uno de los asesinos. Su cómplice le mataría para no tener que partir con él lo que contenía el arcón.

— Apuesto á que Pibrac, pensó el príncipe, quiere hacernos algunas preguntas, porque sospecha quizás que estamos más enterados que él de lo ocurrido.

— ¿Y qué me quiere Nancy? — Me encargó os diga que había jaqueca y jaqueca. Y que hay una que tal vez se calme si vais á pasearos á la orilla del río.

guiente, y no pasaba día sin que la clase media de París, las cofradías y gremios, tuvieran choques con la nobleza...